

理事長メッセージ

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。皆さんは、これまでの努力が見事に実を結び、めでたく福岡大学生となりました。また、これまで御子様の成長を見守り、支えてこられたご家族の皆様方に、心からのお祝いを申し上げます。

この度、新型コロナウイルス感染拡大防止の一環として、入学式を中止することとなり、誠に残念に思います。現在、急速な感染拡大により、全世界において経済と国民生活に大きな影響が出ており、私共も、感染拡大防止に向けて、全力をあげて取り組まねばなりません。

さて、日本は失われた30年と言われるとおり、経済力の相対的な低下が止まらず、国民一人当たりGDPは、2000年に世界第2位であったものが、現在は25位にまで低下しており、労働者の給与水準も、欧米に比べ2分の1程度にまで低下しております。

特に、若者の貧困化が進み、それが未婚率の上昇、そして少子化の要因とされています。さらにまた、長期にわたる国内の経済停滞の中で、東京一極集中が進み、地方における過疎化・高齢化が急速に進んでいるのが現状であります。

一方、グローバル化の進展により、企業の海外進出は進み、日本企業の海外資産は1千兆円を超えております。逆の視点から見ると、日本国内の産業の空洞化が進み過ぎており、今日の新型コロナウイルス感染拡大の中で、工場の国内回帰の必要性も云われているところであります。

現在、世界はビッグデータとAI、IoTにより大きく変革しつつありますが、「変化はチャンス」であります。かつてはジャパンアズNo.1と言われ、優れた企業の経営力と技術、そして優秀な人材を有する日本が、再び発展するチャンスでもあります。そして、それを現実のものとするのが、皆さん達、若者に課せられた役割であります。

そして、そのために必要なのは、「チャレンジ精神と主体性、行動力、洞察力」などの、人間としての資質であり、また、自分とともに活動する仲間や、自分を導いてくれる先生、そして、現在、社会で活躍している27万人の同窓生の力であります。

皆さんには、何事にも興味を持ち、好奇心を持って探求し、また、主体的に勉学、研究や課外活動に励み、課題に対しては自ら積極的に向き合い、自ら行動することで、より多くの多様な価値に触れ、成長し続けてほしいと思います。

そして、忘れてはならないのは、今の皆さん達があるのは、自分の力だけではないということです。そばで支えてくれた家族、友人あればこそです。これからも、多くの人たちとの出会いを大切にしてほしいと思います。

本学では、約2万人の学生が一つのキャンパスに集い、文系・理系のさまざまな分野を学ぶ学生達が交流できる場があります。また、各専門分野において、経験豊富な教授陣が

います。この素晴らしい環境を活かし、充実した学園生活を送っていただきたいと思います。

結びに、私自身の4年間の大学生活を振り返りつつ、「大学時代の悩みは、深ければ深いほど、より大きな人生の糧となる」という言葉を贈ります。これからの本学での学びや出会いにより、皆さんが大きく育ち、日本の経済・社会を支えるたくましい社会人へと成長することを心から祈念いたします。

ご入学、誠におめでとうございます。

令和2年4月1日
学校法人福岡大学 理事長 貫 正義